

# 虹の架橋

## 今月の題字 森 貴子 さん

(大間々町5丁目)

半年前に本町通りにオープンした「街かどカフェ・にっこにっこ」の店長さん。森さんの明るく爽やかな笑顔に逢いたくてランチを食べに行っています。

虹の架橋 ↑ 検索で、インターネットからでもご覧いただけます。

## 山田雅人かたりの世界 追悼『永六輔物語』

『人の死は一度だけではありません。最初の死は、医学的に死亡診断書が書かれたとき。でも死者を覚えていて人がいる限り、その人の心の中で生き続けている。最後の死は、死者を覚えていて人が誰もいなくなるとき。そう僕は思っています』(永六輔著・小学館「永六輔のお話し供養」より)



ながめ余興場ともご縁のあった永六輔さんが亡くなって七月七日で一年になります。永六輔忌有志の会では、この日に合わせて、永



7月7日(金) 18時半  
木戸銭:1,000円



小耳にはさんだ  
いい話  
(文責・靖)  
《263》

## OKバジは神様です

多くのNGOと違い、事務所や車を持たず、歩いて支援活動を続けているので支援金が無駄なく貧しい人たちのために活かされています。私たちがはそれが全て日本からのお金だと知っているのびみんな日本人に感謝しています。バジの支援の判断は的確で、不満を言う人は誰もいません」

二十四年前にネパールの寒村に移住し、単身で支援活動を続けているOKバジこと垣見一雅さんは今年七十八歳。今、一時帰国し、支援団体の人たちと会い、報告の会を開いています。「OKバジを支援する会」は垣見さんを物心両面で支える支援団体として全国に先がけて桐生に誕生、これまでのカンパの累計は5500万円になります。今年、ネパールから二人の校長先生も同行してきました。デヴラーージュ先生は「バジは、

多くのNGOと違い、事務所や車を持たず、歩いて支援活動を続けているので支援金が無駄なく貧しい人たちのために活かされています。私たちがはそれが全て日本からのお金だと知っているのびみんな日本人に感謝しています。バジの支援の判断は的確で、不満を言う人は誰もいません」

るので、みんなが働く意欲を持つようになりまし」と感謝を込めて語っていました。今年の春、OKバジからいただいた手紙には、「今年度は、女性グループに5万円、ピーのジャガイモを植えて収入を図るプログラムを主に行いました。4倍、5倍の収入を得たグループもあれば、4千ルピーしかもうからなかったというグループもありました。それぞれのプログラムが、それぞれのプログラムを通していろいろなことを学んだこと、もちろん私も学びました。支援決定は、自分の目で確かめ、支援後も村人たちとその結果を話し合い、根づいていることを

確認し合っています」と書いてありました。ジャガイモプロジェクトは定着し、儲かったグループから返ってきた貸付金は次の村の資金になり、ジャガイモプロジェクトの輪は「芋づる式」に根づいているようです。



日本に滞在中は、一駅手前で降りて歩き、電車賃を節約したお金でコメを買って現地へのお土産にしているOKバジを私も神様のよう

## 世界一小さな 定利屋 トイレ美術館

### 今月の芸術品《263》

### 本染めハッピー手ぬぐい



「注染」という伝統的技法で手ぬぐいを作る東京都伝統工芸士の村井米扶(よねすけ)さんは、一枚の手ぬぐいを折ってハッピーの形にする方法を考案した人としても知られています。このたび、村井さんにお願ひして、ながめ黒子の会のハッピー手ぬぐいができました。ながめ余興場は今年創立八十年、改修二十年の節目を迎えました。七月七日の「山田雅人かたりの世界」でもながめ余興場で販売します。(税込・八百円)

## 靖ちゃん日記

六月四日(日)  
ながめ余興場で「富士路子浪曲の世界」を開催。予想以上のお客さんが入ってくれて嬉しかった。富士路子さんは日本浪曲協会の会長。三味線の伊丹秀敏さんは八十二歳の大ベテラン。大好きな「権太栗毛」も披露してくれた。武將熊谷直実の家来の権太が磐城の三春で主君が乗るに相応しい名馬を見つけ、五十里離れた武州まで一夜で帰るといふ人情話。富士路子さんの軽快な節と嘆詞に合わせて絶妙のタイミングで三味線が入る。遠くから駆けつけてくる馬のひずめの音は三味線とは思えない躍動感があり胸が躍った。公演の後の打ち上げも盛り上った。去年も富士路子さんの付き人として来ていた弟子の富士実子さんと富士綾那さんの前に座った。嬉しくて胸が躍った。思わず歌いたくなった。「♪飲めと言われりて素直に飲んだ 肩と抱かれてその気になった よせばいいのに一目惚れ 浪花節だ よ人生は」今日も飲みました。



第二六四号は八月一日(火)発行予定です。

♡ やつちやんの似顔絵提供…ひさかさん